

Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 309b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Samstag, 29. August 1959

Blatt 1705

Weiterhin mehr Geburten und Eheschließungen
=====

Die Bevölkerungsvorgänge in Wien im Juli

29. August (RK) Nach dem Monatsausweis des Statistischen Amtes der Stadt Wien sind im Juli in Wien 1.645 Ehen geschlossen worden, 1.396 Kinder zur Welt gekommen und 1.927 Wiener und Wienerinnen gestorben. Sowohl die Zahl der Eheschließungen, als auch die der Geburten und der Sterbefälle liegen über den analogen Vergleichszahlen vor Jahresfrist, und zwar überstiegen die Zahl der Eheschließungen um 110, die der Geborenen um 258 und die der Gestorbenen um 187 die vorjährigen Vergleichszahlen.

Nach Wien zugewandert sind 8.053 Personen, von Wien abgewandert 6.881. Somit betrug der Wanderungsgewinn im Juli 1.172 Personen; dem gegenüber steht ein Verlust von 531 Personen, um die mehr gestorben sind als Kinder geboren wurden. Wiens Bevölkerung betrug Ende Juli 1,656.933 Personen, davon waren 736.377 männlichen und 920.556 weiblichen Geschlechts.

- - -

Sammlung "Wiener Sozialwerk" =====

29. August (RK) Auch heuer wieder findet unter Mitwirkung der ehrenamtlichen Fürsorgeräte in der Zeit vom 1. bis 7. September in allen Häusern Wiens die Sammlung "Wiener Sozialwerk" statt. Sie soll den großen privaten Fürsorgeorganisationen die Mittel zur Fortsetzung ihrer begrüßenswerten Sozialarbeit sichern. Alle hilfsbereiten Wiener werden aufgerufen, zum Erfolg dieser Sammlung beizutragen.

- - -

80. Geburtstag von Alma Mahler-Werfel
=====

29. August (RK) Am 31. August vollendet Alma Mahler-Werfel das 80. Lebensjahr.

Als Tochter des berühmten Malers Emil Schindler in Wien geboren, wo sie Musik studierte, wurde sie die Gattin Gustav Mahlers. Während des ersten Weltkrieges lernte sie Franz Werfel kennen und verheiratete sich später mit ihm. Sie begleitete ihn auf seiner Flucht vor den Nationalsozialisten und schuf ihm in Kalifornien ein Heim, in dem er bis zu seinem Tode arbeiten konnte. Alma Mahler-Werfel gehört zu jenen Wiener Frauen, die es verstanden, ihr Haus zu einem gesellschaftlichen und geistigen Zentrum zu machen. Sie versammelte die bedeutendsten Künstler um sich und trat selbst schriftstellerisch hervor. Ihre Bücher enthalten wertvollstes biographisches und kulturhistorisches Material. 1939 erschienen ihre "Erinnerungen und Briefe", die vor allem die Zeit ihrer Ehe mit Mahler umfassen. 1949 gab sie die Briefe des berühmten Musikers in einer großen Ausgabe heraus. 1950 veröffentlichte sie in englischer Sprache ihre eigenen außerordentlich interessanten Lebenserinnerungen unter dem Titel "And the Bridge is Love". Alma Mahler-Werfel verwaltet den Nachlaß Werfels selbst und hat der Wiener Stadtbibliothek eine Kollektion sämtlicher Übersetzungen seiner Werke gespendet.

Bürgermeister Jonas und Stadtrat Mandl haben der Jubilarin, die in Amerika lebt, zu ihrem Geburtsfest mit herzlichen Worten gratuliert.

- - -

Rundfahrten "Neues Wien"
=====

29. August (RK) Montag, den 31. August, Route 3 mit Besichtigung der Grünflächen am Kai, des Karl Marx-Hofes, der Heimstätte für alte Menschen in der Boschstraße sowie anderer städtischer Einrichtungen und Wohnhausanlagen im 17., 18. und 19. Bezirk.
Abfahrt um 14 Uhr vom Rathaus, 1, Lichtenfelsgasse 2.

- - -

Alfred Francis Přibram zum Gedenken
=====

29. August (RK) Auf den 1. September fällt der 100. Geburtstag des Historikers Univ.Prof. Dr. Alfred Francis Přibram.

In London geboren, studierte er an der Wiener Universität Geschichte und betrat die wissenschaftliche Laufbahn. Er wurde Privatdozent für allgemeine neue Geschichte und wirkte von 1913 bis 1930 als Ordinarius. 1939 mußte er Österreich verlassen. Er starb am 7. Mai 1942 in London, bis zuletzt auf seinem Fachgebiet tätig. A.F. Přibram hat als akademischer Lehrer, als Herausgeber von Quellenpublikationen und als Geschichtsschreiber Bedeutendes geleistet. Der Themenkreis seiner Forschungsarbeiten war ebenso groß wie die Zahl seiner Veröffentlichungen. Besonders interessierte ihn die politische Geschichte der Neuzeit. Intensiv beschäftigten ihn auch wirtschafts- und sozialgeschichtliche Untersuchungen. Nach dem Zusammenbruch der Monarchie wandte er sich mehr der jüngsten Vergangenheit zu und wertete für seine Studien die Wiener Archive aus. Prof. Přibram war Mitglied der Österreichischen Akademie der Wissenschaften und der English Historical Society.

- - -

Wiener Sommerkonzerte
=====

Montag, 31. August

17.00 Uhr, 3, Oberer Belvedere-Garten (Zutritt frei)
(bei Schlechtwetter am Dienstag)

9. (letztes) Konzert: Wiener Konzertorchester,
Dirigent: Ludwig Babinski

Georges Bizet: Ouverture zur Oper "Djamileh"
Charles Gounod: Phantasie aus der Oper "Margarethe"
Leo Geitner: "Prometheusfunken", Walzer
Ludwig Troniarsky: "Komödianten-Bummel", Intermezzo
Johann Strauß: Ouverture zur Operette "Waldmeister"
Viktor Hruby: "Von Wien durch die Welt", Potpourri
aus Wiener Operetten

Joseph Lanner: Pesther-Walzer
Ludwig Babinski: "Abschied von Wien", Walzer

- - -

Empfang im Rathaus

=====

29. August (RK) Gestern abend gab Bürgermeister Jonas anläßlich des Internationalen Bevölkerungswissenschaftlichen Kongresses, der gegenwärtig in Wien tagt, einen Empfang im Stadtsenats-sitzungssaal des Wiener Rathauses. An dem Empfang nahm auch Stadtrat Maria Jacobi teil. Bürgermeister Jonas sagte in seiner Begrüßungsansprache, Wien habe seinen Gästen wieder viel zu bieten. Er hoffe, daß vor allem die ausländischen Delegierten trotz den wichtigen Beratungen des Kongresses Gelegenheit finden werden, auch das Alltagsleben in Wien kennenzulernen. Er hoffe dabei weiter, daß sich die guten Vorstellungen bewahrheiten und daß die schlechten von der Wirklichkeit korrigiert werden.

- - -

Wien von April bis Juni

=====

29. August (RK) Das 2. Heft der Mitteilungen aus Statistik und Verwaltung der Stadt Wien des Jahrganges 1959 bringt statistisches Material der Monate April, Mai und Juni. In den Mitteilungen ist auch eine Übersicht über die Ergebnisse der Nationalratswahlen vom 10. Mai in Wien enthalten. Ferner gibt es statistische Tabellen über das Wetter, die Bevölkerung, den Fremdenverkehr, über die Krankenanstalten, die Wiener Stadtwerke, die Marktversorgung und anderes.

- - -

Ständchen für den Bürgermeister
=====

29. August (RK) Heute vormittag brachte die Knabenkapelle Dachau, die sich gegenwärtig auf einer Reise durch Österreich befindet, Bürgermeister Jonas im Wiener Rathaus ein Ständchen. Am abend geben die jungen Künstler gemeinsam mit der Musikkapelle des Deutschmeisterschützenkorps ein Großkonzert in der Wiener Stadthalle.

Bürgermeister Jonas dankte für die musikalischen Darbietungen der Knabenkapelle und überreichte ihnen als Erinnerungsgeschenk an ihren Aufenthalt in Wien eine Figur des Wiener Walzerkönigs aus Augartenporzellan.

- - -